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(1) 議案第42号 石垣市奨学基金条例施行規則の一部を改正する規則について 

(2) 議案第43号 石垣市放課後子ども事業協議会設置要綱の制定について 
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 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。8 月に入ってから台風が次々発生しており、ソーロン

台風についても心配しているところであります。教育委員会の外を見てみ

ると、デイゴの木の葉が生い茂り、例年よりも良い状態だなと感じており

ます。それではこれより、令和2年度第7回石垣市教育委員会8月定例会

を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。

石垣市教育委員会会議規則第7条に会議は公開とする。ただし、人事に関

する事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員

の3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを

公開しないことができる。と規定されています。本日の議事については、

公開とすることとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議

傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委

員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、会議録の承認についてであります。7 月 17 日の第 4 回臨時会、7

月 21 日の第 5 回 7 月定例会及び 8 月 11 日の第 6 回臨時会の会議録につ

いて、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、第4回臨時会、第5回7月定例会及び第6回臨時会それぞれの

会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と南委員を指名しま

す。よろしいですか。 

金 城 ・ 南 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。それでは、金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 8月11日、教育委員会臨時会に出席しました。今回の報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 8月6日、令和2年度教科用図書八重山採択地区協議会に参加しました。

令和3年度使用中学校教科用図書の採択について協議いたしました。8月

11 日、令和 2 年度第 6 回石垣市教育委員会臨時会に出席しました。以上

です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 8月6日、教科用図書八重山採択地区協議会に出席しました。そして8月

11日、教育委員会臨時会に出席しました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 8月11日、教育委員会臨時会に出席しました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和2年7月22日～8月26日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり



 

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに議案第 42 号石垣市奨学基金条例施

行規則の一部を改正する規則について、事務局より提案、説明をお願いし

ます。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 貸付金額の上限を2万円アップする理由について教えてください。 

総 務 課 長 最大7万円としますが、一律に月額7万円とするわけではございません。

貸付けでありますので、5万円と7万円の希望選択制といたします。金額

の根拠としましては、日本学生支援機構が月額6万4千円の無利子での貸

付けを行っておりますので、それを上回る形で石垣市独自の施策を検討し

まして、7 万円と設定いたしました。また、現在は月額 5 万円で毎年 10

名の奨学生を募集しておりましたが、7 万円に増額するにあたり、基金の

運用シミュレーションを踏まえ、募集定員を最大5名とし、人数について

は引き下げを予定しております。 

石 垣 教 育 長 日本学生支援機構が無利子で6万4千円としていることから、金額の上限

を7万円とし、それに伴い人数については5名に引き下げる予定です。他

に質問はありませんか。 

南 委 員 金額の引き上げはいいことだと思いますが、10 人募集を 5 人に引き下げ

るというのはどうなのでしょうか。奨学金という観点から、なるべく沢山

の方に行き渡る方が良いと思うのですが、現状として毎年どれくらいの方

が奨学金を希望しているのですか。 

総 務 課 長 毎年 10 名で募集はしているのですが、今年度の新規奨学生は 2 名です。

平成 29 年度までは希望者も比較的多かったのですが、それ以降は非常に

少ない状況が続いております。奨学生選考委員会におきましても、申請者

数が少ないことについて、周知の強化が課題として挙げられております。

例年 11 月に次年度の奨学生を募集しておりましたが、今年度につきまし

ては、9 月から募集開始を予定しております。それと同時に金額の上限を

7万円とし、申請者数を増やしていきたいと考えております。 

南 委 員 わかりました。ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 42 号石垣市奨学基金条例施行規則の一部を改正する規

則ついては、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 43 号石垣市放課後子ども事業協議会設置要綱の制

定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 この協議会は、年に何回ほど開催を予定しておりますか。また、共通した

プログラムというのは具体的にどのようなことを実施するのですか。 

いきいき学び課長 現状、野底小学校におきまして、放課後子ども教室とマーペー学童クラブ

の2つの団体があります。事務局としましては、年度当初、年度途中、年

度末の3回の協議会の開催を想定しております。現在のところ、両団体で



 

連携はとれてない状態ですので、協議会を立ち上げ、共通実施プログラム、

また、その運営予算の部分も含めて協議していただきたいと考えておりま

す。また、近隣校の保護者より、夏休み期間中の合同実施を希望する声も

ありますので、そういった部分も含めて協議できればと思っております。 

大 道 委 員 放課後子ども教室については、実施から数年経ち、複数の学校で立ち上が

っておりますが、その多くがスポーツ少年団による放課後子ども教室とな

っておりますよね。以前の冠鷲プロジェクトの延長としてこうなっている

のだと思いますが、子ども達の安心安全な放課後の居場所づくりが当初か

らの目的です。スポーツ少年団に入っていない保護者からは、放課後の居

場所がないという話を今でもよく聞きますので、この制度をもっと活性化

させるために、スポーツ少年団だけでなく、PTAや地域住民により子ども

達の放課後の居場所づくりをやっていきましょうという声かけをいきい

き学び課の方から推奨していく方が良いと思います。現状では、スポーツ

少年団に入っている子ども達しかこの制度を受けられないと思っている

保護者がかなり多いと思います。本来であれば、放課後の居場所がない子

どものための制度だと思いますので、是非いきいき学び課から PTA の輪

番制でも実施できるようなモデル団体を示して、保護者に周知していただ

きたいなと思います。また、共通したプログラムにつきましても、いきい

き学び課に人材バンク制度がありますので、この制度を活用してものづく

りや体験活動を推進してもらいたいと思いました。以上、提案いたします。 

いきいき学び課長 委員の仰るとおり、現状はスポーツ少年団頼りになっている部分もござい

ます。人材バンク制度の活用も含め、更なる子ども達の安全安心な居場所

づくりを推進していきたいと思います。ご提言いただき、ありがとうござ

いました。 

大 道 委 員 大規模校になれば、スポーツ少年団だけの放課後子ども教室になりがちで

すので、スポーツ少年団に入っていない子ども達の居場所づくりについて

推進していく必要があるかと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 委員からありました意見、提言については、いきいき学び課の方で取り入

れて検討、推進していくようお願いいたします。それでは、議案第 43 号

石垣市放課後子ども事業協議会設置要綱の制定については、原案可決とし

てよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第44号令和2年度石垣市一般会計補正予算（第7号）

案提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いしま

す。 

関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 新博物館建設基金へ1千万円積み立てるということで、新博物館建設へ前

進することについて嬉しく思っております。文化財課に質問ですが、宮良

第四遺跡発掘調査について、その調査目的と期間、調査範囲について教え

てください。また、同地区においてリゾート開発計画がありますが、それ

との関連性があるのかどうかについてもお聞かせください。最後に、調査

するにあたり、周囲の地域住民の皆さんにどのように周知するのか。この



 

3点について教えてください。 

文 化 財 課 長 場所につきましては、委員の仰るリゾート開発計画の所でありますが、敷

地全部に遺跡調査対象が広がっているわけではありません。これまで2回

の調査で範囲は確定しており、試し堀の際は、20cm から 30cm ほどで岩

盤となっておりました。ホテル建設事業者は、年度途中からでも発掘調査

を求めており、今回の補正となりますが、建設反対者が多いことも承知し

ております。このことから、事業者に対して、地域の理解を得るようにと

いうことを再三申し上げており、事業者からは、努力しますとのことでし

た。調査の周知につきましては、他の地域で発掘調査をするときにも、各

公民館に協力依頼を出しているところでありますので、宮良地域におきま

しても同様の形を取る予定です。調査期間につきましては、市議会9月定

例会終了後の10月から今年度末までを予定しております。 

浦 内 委 員 はい、ありがとうございました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金城教育長職務代理者 同じく文化財課に質問ですが、大浜歴史地区トイレ水道料金とあります

が、大浜歴史地区というのはどのあたりを指すのでしょうか。 

文 化 財 課 長 大浜歴史地区という範囲をこちらで決めているわけではありませんが、こ

この場所は、フルスト原遺跡の崖下にあります。そこに駐車場、東屋、ト

イレを整備中であり、東屋とトイレは完成しております。大浜歴史地区と

称しているのは、そこから崎原公園までの間に御嶽や津波石等があります

ので、そのように称しております。 

金城教育長職務代理者 わかりました。続いて図書館に質問ですが、今年は図書館 30 周年の行事

がありますよね。周年行事があるときは何か大きなものを購入するような

ことがあるかと思いますが、今年も何かありますか。 

図 書 館 長 今回、移動図書館車両を購入するため補正予算を計上しております。金額

は1,400万円以上であります。図書館を建設した際、移動図書館車用の車

庫は既に造ってあるのですが、中身の車が購入できず、今回 30 周年とい

うことで、悲願の移動図書館車を購入することができます。財源につきま

しては、まちづくり支援基金です。ふるさと納税を活用して購入となりま

す。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 学校教育課に質問です。適応指導教室の床修繕費が計上されております

が、施設については学務課の予算ではないですか。 

学 校 教 育 課 長 こちらはあやぱに学級の修繕であります。学校施設ではないため、学校教

育課で計上しております。学校教育課では、あやぱに学級の他に教育研究

所についても所管しております。 

南 委 員 はい、わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 GIGAスクール構想についてですが、今回臨時交付金を使って多くの備品

を購入するとのことですが、中央管理システム委託料についても計上され

ています。これは今年だけの予算なのか、毎年かかる経費なのか教えてく

ださい。 

学 校 教 育 課 長 この委託料につきましては今年度のみでありますが、GIGAスクール構想

の課題として、端末の通信料やソフト、アプリの使用料については年度毎

の契約となり、ランニングコストがかかってきます。 



 

大 道 委 員 維持費については、これからずっとかかっていくということですか。 

学 校 教 育 課 長 そうですね。今後とも補助メニュー等を模索していかなければならないと

考えております。 

大 道 委 員 GIGAスクールについては、これからの時代とても大事な教育だと思いま

すので、予算をかけてでも実施していただきたいと思います。 

学 校 教 育 課 長 そうですね。ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 学務課の中学校管理費の修繕費についてですが、家庭科室床の張替修繕で

295万円とありますが、これは1件のみの金額ですか。それともその他修

繕を含んでの金額ですか。 

学 務 課 長 こちらについては、複数の修繕を含めての金額であります。 

浦 内 委 員 わかりました。ありがとうございました。続いて、いきいき学び課に質問

ですが、市民会館が使用できないことにより、来年の成人式は総合体育館

で行うとのことですが、今回、成人式運営にかかる委託料を減額しており

ます。費用について減額しても大丈夫なのでしょうか。 

いきいき学び課長 出演料等については、市民会館でやっていたとおりの予算を当初予算で確

保しております。場所が総合体育館に変更することに伴う予算組み替えで

ありますので、当初予算で予算化できている部分を含め、式典自体は従来

どおりの演出、運営を予定しております。 

浦 内 委 員 一生に一度ですので、是非お願いいたします。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第44号令和2年度石垣市一般会計補正予算（第7号）案

提出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 45 号教育財産の目的外使用（変更）の承認を求め

ることについて（伊原間中学校）、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 45 号教育財産の目的外使用（変更）の承認を求めるこ

とについて（伊原間中学校）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 46 号教育財産の目的外使用の承認を求めることに

ついて（宮良小学校）及び議案第 47 号教育財産の目的外使用の承認を求

めることについて（川平小中学校）の2件併せて事務局より提案、説明を

お願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金城教育長職務代理者 防災備蓄倉庫の設置は、地域住民にとっても安心安全に生活できるものだ

と思います。学校内に設置するにあたり、この倉庫の責任者、管理者はど

なたになるのですか。鍵についても石垣市、学校、公民館のどちらが管理

するのですか。また、防災地域への周知、説明はやる予定ですか。 

学 務 課 長 防災備蓄倉庫の設置、中身の備蓄品の管理につきましては、石垣市防災危

機管理課にて管理いたします。倉庫の鍵の管理につきましては、防災危機



 

管理課と調整し、確認してまいりたいと思います。 

総 務 課 長 災害が起きた際には、地域の自主防災組織、避難者がすぐに使用できる状

態にしないといけませんので、細かい部分も含めまして防災危機管理課と

調整し、確認したいと思います。 

金城教育長職務代理者 非常時には急を要するものでありますので、市、地域、学校の連携につい

ても調整をお願いいたします。 

石 垣 教 育 長 管理者は防災危機管理課となっておりますので、地域への周知、調整を含

めて今後調整していきたいと思います。 

博 物 館 長 他の地域でありますが、登野城公民館では、防災倉庫の鍵は公民館役員が

管理しております。学校長や教職員は、別の地域に住んでいることがほと

んどですので、地域住民である公民館のメンバーが担っております。 

石 垣 教 育 長 今回設置予定の防災備蓄倉庫は、食料、水の備蓄であります。備蓄品の管

理責任は防災危機管理課にありますが、学校内に設置するものであります

ので、地域への説明や調整を求めていきたいと思います。他に質問はあり

ませんか。 

浦 内 委 員 私も調べてみたのですが、宮良地域におきましては、防災計画では避難場

所が宮良小学校となっており、自主防災倉庫も備蓄品の倉庫も小学校に設

置となります。一方川平地域では、自主防災倉庫は川平公民館に設置され

ており、防災計画での避難場所は川平ロータリーで、今回の備蓄品の倉庫

は川平小中学校に設置となります。つまり、津波が来る場合の避難場所は

ロータリーで、津波が引いたら川平小中学校に行き、備蓄品を取るものだ

と思います。さらに、現在設置されている自主防災倉庫は公民館にありま

す。このように川平地区では、倉庫、避難場所が3箇所とあるものですか

ら、住民、観光客が戸惑ってしまうのではないでしょうか。防災危機管理

課がいれば、この点の整合性をお聞きしたかったのですが、現状ではそう

なっているということで理解をしております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 倉庫設置のイメージ写真では、下地にコンクリートを敷いているようです

が、実際もそのようにするのですか。 

学 務 課 長 そうですね。基礎を打ってその上に倉庫を固定します。なお、仮に学校の

建て替え等により移動が必要となった場合は、倉庫の移動についても対応

できるようにということで調整しております。 

大 道 委 員 強い台風や地震にも対応できるのか心配してましたが、大丈夫ということ

ですよね。 

学 務 課 長 はい。基礎部分に固定しますので、その点は心配ないと思います。 

大 道 委 員 わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

南 委 員 私が学校現場にいたときも、防災倉庫の鍵は公民館が管理しておりまし

た。しかし、何かあった場合を想定し、学校にもあった方が良いと思いま

す。例えば、平日の昼間であれば学校の方が公民館役員より初動が早いと

思いますので、その点についても調整していただきたいなと思います。今

回のは備蓄食料品の倉庫でありますので、皆が避難した後に使うという点

から、防災機材の倉庫よりは緊急性という部分では、比較的緩やかになる

のかなと思います。ただ、設置イメージ写真に気になる点があります。宮

良小学校の裏門に設置する予定だと思うのですが、この備蓄倉庫を設置し



 

た場合に、道路側の見通しが悪くなるのではないでしょうか。裏門に設置

ということで、見通しが悪くなると子ども達の安全が脅かされる危険性は

ないですか。この点についてもしっかりと考慮して検討していただけない

でしょうか。 

浦 内 委 員 この場所は、体育館の北側にある入り口でして、普段、子ども達の出入り

はありません。道具の運搬等があった際に臨時的に使用する入り口であり

ますので、普段はずっと閉まっております。 

南 委 員 わかりました。普段は出入りがないわけですね。子ども達の出入りがあれ

ば、その安全面を考慮して設置場所を選定して欲しいという意見でありま

した。 

石 垣 教 育 長 委員の皆さんの意見については、今後、地域、学校、防災危機管理課と調

整していきたいと思います。他に質問がなければ、進めてもよろしいでし

ょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第46号及び議案第47号については、承認としてよろしい

ですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

総 務 課 長 今回、その他の報告はございません。 

学 務 課 長 先程の補正予算について、追加で説明させていただきます。ご質問のあり

ました家庭科室床の張替修繕以外に複数件修繕があるとお答えいました

が、正確な数字は、その他に9件、計10件の修繕で295万円を計上して

おります。 

石 垣 教 育 長 追加の説明についてはよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和2年度第7回石垣市教育委員会8月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時40分  


